

Еженедельник новостей МДС

26 февраля - 2 марта 2018 г.

IBC Weekly News

February 26 - March 2, 2018

1. События за 26 февраля-2 марта 2018:

Представители МДС и Минэкономики обсудили таможенные тарифы ЕАЭС

Презентация торговой миссии Великобритании состоялась в Бишкеке

Страновое партнерство стимулирует развитие промышленных отраслей

Государственные органы и бизнес-сообщество координируют подготовку кадров

Бизнес-ассоциации вовлекаются в Партнерство «Открытое правительство»

Клуб инвесторов ознакомился с перспективами развития фондовых рынков

Рассмотрен проект Национального плана действий по гендерному равенству

2. Правовой обзор

3. Письма МДС

4. Объявления

5. Дайджест СМИ

1. Events of February 26-March 2, 2018:

Representatives of IBC and Economy Ministry discuss issues related to the EEU customs tariffs

The UK Trade Mission presented in Bishkek

Country partnership promotes industrial development of the country

State bodies and the business community coordinate personnel training

Business associations involving in the Open Government Partnership

Investor Club familiarized with the prospects for stock market development

Draft National Action Plan on Gender Equality discussed

2. Law review

3. IBC letters

4. Announcements

5. Weekly media digest

6. МДС в СМИ

7. События на 5-7 марта

События за 26 февраля-2 марта 2018

26 февраля

Представители МДС и Минэкономики обсудили таможенные тарифы ЕАЭС

Заместитель исполнительного директора МДС *Данияр Медеров* и генеральный директор ФАО «Пласформ амбалаж санайи ве тиджарет» *Первиз Хазар* обсудили с заместителем министра экономики КР *Баккельди Тюменбаевым* вопросы, связанные с таможенными тарифами Евразийского экономического союза. Местным компаниям необходимо содействие министерства в скорейшем принятии Перечня товаров и ставок, в отношении которых в течение переходного периода для КР применяются ставки ввозных таможенных пошлин, отличные от ставок Единого таможенного тарифа ЕАЭС. Предложено включить в Перечень коды, предлагаемые «Пласформ амбалаж». *Баккельди Тюменбаев* сообщил, что для проведения детального анализа документа министерством привлечен международный консультант из GIZ. Решено, что «Пласформ амбалаж» представит экономические обоснования по своим предложениям международному консультанту для последующего включения в проект Перечня изъятий.

27 февраля

Презентация торговой миссии Великобритании состоялась в Бишкеке

Вторая торговая миссия Великобритании находилась в КР с 26 февраля по 1 марта. В прошлом году делегация из десяти компаний впервые за последние десять лет посетила нашу страну. Исполнительный директор МДС *Аскар Сыдыков* участвовал в презентации британских компаний. Состоялись также встречи в формате B2B. В состав делегации вошли семь британских компаний различных направлений деятельности, включая консалтинг, услуги по управлению цепями поставок, финансами, юридические услуги, поставка и техобслуживание горнодобывающей и перерабатывающей техники, сферу образования. Посол

6. IBC in the media

7. Events for March 5-7

Events of February 26-March 2, 2018

February 26

Representatives of IBC and Economy Ministry discuss issues related to the EEU customs tariffs

IBC Deputy Executive Director *Daniyar Mederov* and Director General of Plasform Ambalaj Sanayi ve Ticaret A.S. *Perviz Hazar* discussed issues related to customs tariffs of the Eurasian Economic Union with Deputy Economy Minister *Bakkeldi Tyumenbaev*. According to IBC, local companies need the assistance of the Economy Ministry in the early adoption of the List of Customs Goods and Rates. The current EEU customs tariffs differ from those for the Kyrgyz Republic in the transition period. The IBC representatives proposed to include codes offered by Plasform Ambalaj in the List. *Tyumenbaev* said that the ministry invited an international consultant from GIZ to carry out a detailed analysis of the document. The meeting participants agreed that Plasform Ambalaj would submit its economic justification for the proposed changes to the international consultant for subsequent inclusion in the draft List of Exemptions.

Up

February 27

The UK Trade Mission presented in Bishkek

The second UK Trade Mission visited the Kyrgyz Republic from February 26 to March 1. Last year a delegation of ten companies visited our country for the first time in the past ten years. IBC Executive Director *Askar Sydykov* participated in the presentation of the British companies. B2B meetings also took place. The British delegation included seven UK companies of various activities which bring international best practice and expertise in the provision of E-Government, identity data management solutions, supply chain, fund management, supply of mineral processing solutions, education, consultancy and policy development, delivery of engineering solutions, high end solutions in media and IT, and legal services. UK Ambassador to the Kyrgyz Republic *Robin Ord-Smith* said that in 10 months of 2017, the trade between the two countries

Великобритании в КР Робин Орд-Смит сообщил, что за 10 месяцев 2017 года торговый оборот между двумя странами составил \$15,1 млн., а прямые инвестиции за 9 месяцев - \$27,6 млн. Великобритания намерена достичь увеличения товарооборота, а также расширить сотрудничество в области образования, программы «Таза Коом», предоставляя правовые услуги и бизнес-услуги. Подробнее [по ссылке](#).



amounted to \$15.1 million, and UK direct investments were \$27.6 million for the first nine months of 2017. The UK intends to achieve an increase in mutual trade, and expand cooperation in education and the Taza Koom (clean society) program, providing legal and business services. Read [more](#).



[Up](#)



Страновое партнерство стимулирует развитие промышленных отраслей

Представители МДС приняли участие в работе круглого стола «Программа странового партнерства ЮНИДО, инклюзивное и устойчивое промышленное развитие Кыргызской Республики: вклад в региональное развитие». В мероприятии, прошедшем в Государственном комитете промышленности, энергетики и недропользования КР, приняли участие

Country partnership promotes industrial development of the country

IBC representatives took part in the roundtable "UNIDO's Country Partnership Program, Inclusive and Sustainable Industrial Development of the Kyrgyz Republic: Contribution to Regional Development". Representatives of the Office of the President, the Government and the Jogorku Kenesh, as well as the business community took part in the meeting, which took place at the State Committee for Industry, Energy and Subsoil Use of the Kyrgyz Republic. The participants

представители Аппарата Президента, Правительства и Жогорку Кенеша, а также бизнес-сообщества. Участники обсудили развитие обрабатывающей промышленности КР и меры правительства по стимулированию развития промышленных отраслей. Подчеркнута важность диагностики состояния промышленности и разработки стратегий устойчивого развития промышленности, в том числе в регионах, на краткосрочную, среднесрочную и долгосрочную перспективы. Участники круглого стола разработали рекомендации по рассмотренным вопросам и конкретные меры по внедрению разработанных документов.

[Наверх](#)

28 февраля

Государственные органы и бизнес-сообщество координируют подготовку кадров

Заместитель исполнительного директора МДС Данияр Медеров принял участие в заседании Национального совета по развитию профессиональных навыков. Основной целью совета, созданного в 2012 году, является координация взаимодействия государственных органов, бизнес-сообщества и социальных партнеров в вопросах подготовки кадров в соответствии с требованиями рынка труда. Рассмотрены проектирование образовательных программ на основе компетентного подхода, развитие валидации в Кыргызской Республике и опыт других стран в этой области, а также отчет за 2017 год о реализации второго проекта АБР «Профессиональное образование и развитие навыков». С 2017 года МДС является членом этого совета.

[Наверх](#)

discussed the development of the manufacturing industry in the Kyrgyz Republic and the Government's measures to stimulate the development of industrial sectors. They stressed the importance of diagnosing the state of industry and developing strategies for the sustainable development of industry, including in the regions for short, medium and long-term prospects. The roundtable participants developed recommendations on the issues discussed and specific measures to implement the developed documents.

February 28

State bodies and the business community coordinate personnel training

IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov took part in a meeting of the National Council for Professional Skills Development. The main goal of the Council, established in 2012, is to coordinate the interaction of state bodies, the business community and social partners in personnel training in accordance with the requirements of the labor market. The meeting considered designing educational programs based on a competent approach, development of validation in the Kyrgyz Republic, and the experience of other countries. The Council also discussed the report for 2017 on the implementation of ADB's second Vocational Education and Skills Development Project. IBC has been a Council's member since 2017.





1 марта

Бизнес-ассоциации вовлекаются в Партнерство «Открытое правительство»

Презентация Партнерства «Открытое правительство» состоялась в Совете по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР. По итогам встречи принято решение об активном вовлечении бизнес-ассоциаций в этот процесс. Представители МДС приняли участие в мероприятии.

Партнерство «Открытое правительство» (OGP) - многосторонняя инициатива, направленная на реализацию обязательств правительств по обеспечению прозрачности, расширению прав и возможностей граждан, борьбе с коррупцией и использованию новых технологий для усиления управления. В ноябре 2017 года КР присоединилась к Партнерству «Открытое правительство» - международной платформе, объединяющей 74 государства и 15 региональных правительств, которые продвигают инициативу «Открытых данных».

[Наверх](#)

Клуб инвесторов ознакомился с перспективами развития фондовых рынков

Представители МДС приняли участие в заседании Клуба инвесторов, проведенном инвестиционной компанией «Фридом Финанс». Генеральный директор компании Тимур Турлов рассказал о перспективах развития фондовых рынков в странах СНГ, и в частности в Кыргызстане. «Фридом Финанс» ведет брокерскую, дилерскую и депозитарную деятельность на рынках России, Казахстана, Украины и недавно вошла на рынок Кыргызстана.

March 1

Business associations involving in the Open Government Partnership

A presentation of the Open Government Partnership took place at the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic. The meeting participants decided to actively involve business associations in this process. The IBC representatives took part in the event. The Open Government Partnership (OGP) a multilateral initiative that aims to secure concrete commitments from governments to promote transparency, empower citizens, fight corruption, and harness new technologies to strengthen governance. In November 2017, the Kyrgyz Republic joined the Open Government Partnership, which unites 74 nations and 15 pioneer subnational governments committed to advance open government since the initiative launched in 2011.

[Up](#)

Investor Club familiarized with the prospects for stock market development

The IBC representatives took part in the meeting of the Investors' Club, conducted by the Freedom Finance Investment Company. Timur Turlov, General Director of the company, spoke about the prospects for the development of stock markets in the CIS countries including Kyrgyzstan. The Freedom Finance IC conducts brokerage, dealer and depository activities in the markets of Russia, Kazakhstan, Ukraine, and recently it entered the market of Kyrgyzstan.

[Up](#)

Рассмотрен проект Национального плана действий по гендерному равенству

Представители МДС приняли участие в консультационной встрече по обсуждению проекта Национального плана действий по гендерному равенству в Кыргызской Республике на 2018-2020 годы. В дискуссиях участвовали депутаты Жогорку Кенеша КР, межведомственная группа Министерства труда и социального развития КР, представители других министерств и ведомств, международных организаций, бизнес-сообщества, эксперты по гендерным вопросам. Участники встречи обсудили предложения по устранению пробелов и выявленных дискриминационных положений в трудовом законодательстве в рамках работы межведомственной рабочей группы по проведению гендерного анализа трудового законодательства. Представитель МДС входит в состав этой группы.

[Наверх](#)

Правовой обзор

27 февраля Комитет ЖК КР по транспорту, коммуникациям, архитектуре и строительству одобрил концепцию [законопроекта, направленного на упрощение порядка получения земельных участков для размещения сооружений связи](#). Законопроект был инициирован депутатами ЖК КР по итогам обращений МДС и Ассоциации операторов связи в секретариат Совета по развитию бизнеса и предпринимательства при Торага ЖК КР. Покрытие сетями мобильной связи населенных пунктов для операторов мобильной сотовой связи является обязательным условием лицензионного требования. Однако в настоящее время операторы мобильной связи не могут выполнить эти обязательства из-за барьеров, связанных с недопустимостью использования земельных участков по нецелевому назначению и без перевода (трансформации) в другую категорию земель.

[Наверх](#)

Письма МДС

27 февраля МДС направил в Совет по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР письмо с просьбой **внести вопрос по ставкам плат за загрязнение окружающей среды в повестку**

Draft National Action Plan on Gender Equality discussed

IBC representatives took part in a consultation meeting to discuss the draft National Action Plan on Gender Equality in the Kyrgyz Republic for 2018-2020. The Parliament deputies, members of the Interdepartmental Working Group under the Ministry of Labor and Social Development of the Kyrgyz Republic, representatives of other ministries and departments, international organizations, business community, and experts on gender issues participated in the discussions. They considered proposals on the elimination of gaps and identified discriminatory provisions in labor legislation within the work of the Interdepartmental WG on gender analysis of labor legislation. The IBC representative is part of this group.

[Up](#)

Law review

On February 27, the Committee on Transport, Communications, Architecture and Construction of the Parliament of the Kyrgyz Republic approved [the bill aimed at simplifying the procedure for obtaining land plots for the location of communication facilities](#). The bill was initiated by the deputies of the Jogorku Kenesh on the results of the appeals of the IBC and the Association of Telecom Operators to the Secretariat of the Business Development of and Entrepreneurship Council under the Speaker of the Kyrgyz Parliament. The mobile cellular operators' coverage of settlements with mobile communication networks is a prerequisite for a license requirement. However, mobile operators currently cannot fulfill these obligations due to existing barriers related to the inadmissibility of using land plots for misuse and without transferring them to another land category.

[Up](#)

IBC letters

On February 27, IBC submitted a letter to the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic asking to **include the issue on pollution charges in the agenda of the next Council's**

следующего заседания Совета в качестве неисполненного.

2 марта, по обращению члена нашей ассоциации – ОсОО «Евразия групп», МДС направил письмо в Министерство экономики КР с просьбой разъяснить некоторые нормы Налогового кодекса КР при обложении НДС при поставках и импорте сельскохозяйственной техники. Представители МДС ранее обсуждали этот вопрос с заместителем министра экономики. МДС планирует вынести его на ближайшее заседание экспертно-консультативного совета при Комитете ЖК КР по экономической и фискальной политике.

[Наверх](#)

Объявления

14 марта МДС проведет презентацию отчета по итогам исследования на тему: «Общий вклад золотодобычи в экономику Кыргызской Республики и возможное влияние на него существующих фискальных инициатив». По итогам презентации планируется принять совместные рекомендации по улучшению деловой среды в горнодобывающей отрасли страны. Место проведения: отель «Хаятт Ридженс Бишкек», зал «Шайыр». Начало в 10:00, регистрация с 09:30. Просим подтвердить Ваше участие по тел.: 623679, 0555 181716 или e-mail: office@ibc.kg.

[Наверх](#)

Государственная служба интеллектуальной собственности и инноваций (Кыргызпатент) проводит конкурс «Лучший инновационный проект - 2018» с целью выявления перспективных инновационных проектов и разработок, активизации инновационной деятельности в республике, а также содействия продвижению инновационных проектов на внутренний и внешний рынки. Заявки принимаются в электронном и бумажном виде по адресу: г. Бишкек, ул. Московская, 62, e-mail: konkurs@patent.kg. Справки по тел. 0(312) 681601 и [по ссылке](#).

12 марта компания «Марка Консультационные услуги» (партнер компании «Марка Аудит Бишкек») проведет тренинг-семинар «Нейролидерство» Московской международной высшей школы бизнеса МИРБИС. Тренинг создан бизнес-практиком, топ-менеджером международных компаний Марией Куршиной совместно с профессором Орегонского Университета, экс вице-президентом Сколковского института науки и

meeting as unfulfilled.

On March 2, at the request of our association's the member – Eurasia Group Ltd., IBC submitted a letter to the Economy Ministry with a request to clarify norms of the Tax Code of the Kyrgyz Republic when levying VAT on the supply and import of agricultural equipment. The IBC representatives had previously discussed this issue with the Deputy Economy Minister. IBC plans to bring this issue to the nearest meeting of the Expert-advisory Council under the Jogorku Kenesh Committee on Economic and Fiscal Policy.

[Up](#)

Announcements

On March 14, IBC will present a report on the results of the research "Contribution of gold mining to the economy of the Kyrgyz Republic and possible impact of existing fiscal initiatives on it." As a result of the presentation, it is planned to adopt joint recommendations on improving the business environment in the country's mining industry. Venue: Hyatt Regency Bishkek Hotel, Shayir Hall. Beginning at 10:00am, registration from 09:30am. Please confirm your participation by tel.: 623679, 0555 181716 or email: office@ibc.kg

[Up](#)

The State Service for Intellectual Property and Innovation (Kyrgyzpatent) will hold a contest "The Best Innovative Project 2018" to identify promising innovative projects and developments, enhance innovation in the country, and promote innovative projects in the domestic and foreign markets. Applications can be submitted in electronic and paper form at the address: 62, Moskovskaya Str., Bishkek, e-mail: konkurs@patent.kg. For more information, please call: 0 (312) 681601.

On March 12, Marka Consulting Services company (partner of Marka Audit Bishkek company) will hold a training seminar on Neuro-Leadership of the Moscow International Higher Business School. The training was created by Maria Kurshina, a business practitioner and top manager of international companies, together with Professor of the Oregon University, ex-Vice President of the Skolkovo Institute of Science and Technology, Mikhail Myagkov. Applications should be sent by e-mail: marka.conservices@gmail.com. Venue: Dostuk hotel, Ecodemia conference hall, 2nd

технологий Михаилом Мягковым. Заявки отправлять по электронной почте: marka.conservices@gmail.com. Место проведения: гостиница «Достук», конференц-зал «Экодемия», 2-й этаж. Дополнительная информация по тел.: 32 05 68, 0775586201.

16 марта в АУЦА состоится [бизнес-talk "Как построить миллиардную компанию"](#) с участием **бизнесмена в списке Forbes Бинода Чаудхари**. Состоится презентация книги "Игра по-крупному: Вдохновляющая история первого миллиардера Непала". Начало в 18:00.



В рамках **Специальной американской программы деловых стажировок «САБИТ»** Министерством торговли США разработана программа обучения до 18 специалистов в сфере стартап-компаний, а также до 20 специалистов в области упаковки и маркетинга деликатесных изделий и напитков из стран Евразии. Кандидаты, желающие принять участие в обучающей программе, должны занимать должность со значительным уровнем ответственности и иметь опыт управленческой работы не менее 3 лет. Заявки должны быть поданы не позднее 30 марта и 6 апреля 2018 года соответственно. Более подробная информация [здесь](#).

[Наверх](#)

Дайджест СМИ

Каждую неделю в печатных и онлайн СМИ Кыргызстана и Центральной Азии появляется много новостей. Вполне вероятно, что многие из них могут остаться незамеченными представителями бизнеса, загруженными своей работой. Представляем [еженедельный дайджест СМИ](#) по темам, связанным с экономикой, бизнесом и инвестициями.

[Наверх](#)

МДС в СМИ

floor. For additional information, please call: 32 05 68, 0775586201.



On March 16 the AUCA will hold [a business-talk "How to build a billion-dollar company"](#) with the participation of a businessman included in the **Forbes List of Billionaires, Binod Chaudhary**. The book "The Inspiring Story of Nepal's First Billionaire in His Own Words" will be presented. **Beginning at 6:00pm.**

The U.S. Department of Commerce's Special American Business Internship Training (SABIT) program has established a program to train up to 18 professionals from IT Startups sector, as well as up to 20 specialty food & beverage packaging professionals from Eurasia. Candidates who apply to participate in the training program should be in a position of significant responsibility and have at least 3 years of management experience. Applications must be received no later than March 30 and April 6, 2018 accordingly. More information [here](#).

[Up](#)

Weekly media digest

Every week a lot of news appear in printed and online media of Kyrgyzstan and Central Asia, and it is quite understandable that many of them may escape the attention of busy readers. Therefore, we decided to present you a [weekly media digest](#) on topics on topics related to economics, business and investment.

[Up](#)

IBC in the media

28 февраля Информационный аналитический центр ([ИАЦ](#)) "[Кабар](#)" опубликовал статью «Вторая торговая миссия Великобритании завершает свой визит в Кыргызстан». Статья иллюстрирована серией фотографий с презентации торговой миссии. Статья опубликована также Центральноазиатским аналитическим порталом [CA Portal](#).

1 марта статья «Кыргызстан и Великобритания укрепляют торговые и инвестиционные связи» (на английском языке) опубликована в [Times of Central Asia](#).

1 марта [радио «Азаттык»](#) опубликовало интервью с исполнительным директором МДС Аскар Сидыковым в аналитическом материале «Правительство намерено вывести на свет теневую экономику». Эта статья опубликована также в [CA Portal](#) и на информационном сайте [StanRadar.com](#).

1 марта [ИАЦ "Кабар"](#) опубликовал интервью с заместителем исполнительного директора МДС Данияром Медеровым «Почему российская нефть не идет на НПЗ Кыргызстана».

3 марта эта статья опубликована Центральноазиатским аналитическим порталом [CA Portal](#).

[Наверх](#)

События на 5-7 марта

5 марта состоится открытие офиса компании **Fresenius Medical Care Kyrgyzstan**. Этот офис будет координировать **строительство четырех диализных центров**, которые должны начать свою работу в стране летом и осенью текущего года в рамках **соглашения о государственно-частном партнерстве**. Деятельность этих клиник, которые будут открыты в трех городах (две в Бишкеке и по одной в Оше и Джалал-Абаде), позволит значительно повысить качество услуг, оказываемых гражданам Кыргызстана, страдающим хронической почечной недостаточностью. Место проведения: бизнес-центр «Авангард» (ул. Токтогула, 125/1, 4-й этаж). Начало в 13.00.

[Наверх](#)

С 5 по 7 марта в Бишкеке будет находиться делегация из штаб-квартиры ОЭСР (Организации экономического сотрудничества и развития) с целью проведения презентации по новому проекту "Повышение торгово-транспортной связности в Центральной

On February 28, the Kabar Information Analytical Center (IAC) published an article "**The British Trade Mission completes its visit to Kyrgyzstan**". The article was illustrated with a series of photos from the presentation of the Trade Mission. You can read the article [here](#). The article was also republished by [the Central Asian Analytical Portal \(CA Portal\)](#).

[Up](#)

On March 1, the article "Kyrgyzstan and UK building stronger trade and investment ties" was published by [The Times of Central Asia](#).

On March 1, [Azattyk radio](#) published an interview with IBC Executive Director Askar Sydykov in the article "**The government intends to bring the shadow economy to the light**". This article is also published in [CA Portal](#) and on [the StanRadar.com information site](#).

On March 1, [the Kabar IAC](#) published an interview with IBC Deputy Executive Director Daniyar Mederov, "**Why Russian oil does not go to the Kyrgyz oil refineries**".

On March 3, The article was republished by the Central Asian Analytical Portal ([CA Portal](#)).

[Up](#)

Events for February March 5-7

On March 5, the office of **Fresenius Medical Care Kyrgyzstan** will be opened. This office will coordinate **the construction of four dialysis centers**, which should begin in the summer and autumn of this year as part of **the agreement on public-private partnership**. The activities of these clinics, which will be opened in three cities (two in Bishkek, one in Osh and one in Jalal-Abad), will significantly improve the quality of services provided to Kyrgyz citizens suffering from chronic kidney failure. Venue: Avangard Business Center (125/1, Toktogul St., 4th floor). Beginning at 13:00.



**FRESENIUS
MEDICAL CARE**

[Up](#)

A delegation from the OECD (Organization for Economic Co-operation and Development) headquarters will visit Bishkek from March 5 to 7 to conduct a presentation on the new project "**Enhancing Trade and Transport Connectivity in Central Asia**" with a focus on the prospects

Азии" с фокусом на перспективы и возможности Кыргызской Республики. Презентация пройдет в **Министерстве экономики 6 марта с 16.00 до 17.30.**

and opportunities of the Kyrgyz Republic. The presentation will take place **at the Economy Ministry on March 6 from 4:00pm to 5:30pm.**

[Наверх](#)

[Up](#)

Если Вы хотите включить Ваших коллег в наши рассылки, пожалуйста сообщите нам их электронные адреса. Наши предыдущие выпуски Еженедельника новостей доступны по [ссылке](#).

Please let us know if you would like to include your colleagues' e-mails into our mailing list. Our previous Weekly News issues are available [here](#).



Copyright © 2018 International Business Council, All rights reserved.

You're receiving this email because of your relationship with International Business Council.

Our mailing address is:

International Business Council

191 Abdrakhmanov Str.

Office 113-114, Hyatt Regency Bishkek Hotel

Bishkek 720011

Kyrgyzstan